

11 DE SEPTIEMBRE 2004

MARCHA DEL MIR INP POR LA CALLES DE CONCEPCIÓN

Inmediatamente después de la evaluación que realizáramos de las jornadas por la memoria de nuestros hermanos caídos el 23 de Agosto, convocados en el Monolito del Parque frente a la Vega Monumental y en el Alaucán, decidimos discutir no muy democráticamente si participaríamos en las movilizaciones que se organizarían para el once.

Aclaro eso de no muy democráticamente, porque en nuestro Grupo de exppmir, como somos muy pocos, a lo mas unos diez y siete miembros y una miembra, nos hemos denominado Comisión de Trabajo y sacamos los acuerdos por consenso.

El hecho es que por ser tan pocos, no pasamos de doce en cada reunión, salvo en la época cuando algunos esperaban millones de pesos de la reparación simbólica y ARTERA, entonces aparecieron varios "ex miristas" que después de enseñarles como se llenaba la ficha desaparecieron y nunca mas se supo de ellos, deben haber sido pero muy recontra clandestas.

Pues entonces decidimos por consenso participar en las actividades del once, esta practica nos ha permitido mantenernos unidos como grupo y trabajar colectivamente sin conflictos, a pesar que casi todos provenimos de distintas experiencias y por lo tanto se expresan distintas sensibilidades.

Entonces se distribuyeron las tareas y se prepararon los espíritus de honrar a nuestros hermanos, denunciar a los Criminales con Uniformes aquellos llamados eufemísticamente por la Concertación "Violadores de los Derechos Humanos" que a veces tienen el descaro de referirse con ese mismo termino a los Lideres de la Revolución de la Cubana a quien también le rendimos Homenaje por todo lo que han aportado a la Humanidad como ejemplo de Pueblo con Dignidad.

Pero tres o cuatro días antes del once nos llega la Convocatoria a participar en una supuesta actividad Central que les transcribo y también mí indignada respuesta.

Convocatoria:

11 DE SEPTIEMBRE 1973 - 11 DE SEPTIEMBRE 2004

Sabado 11 de Septiembre 2004

NO HAN MATADO LOS SUEÑOS...

...CONQUISTEMOS OTRO MUNDO.

Romeria al Cementerio General 10:00 AM

Acto Político - Musical, plaza de Armas de Concepcion, 12:00 PM

Marcha a Tribunales 12:30 PM

CONVOCA: COMITE INICIATIVAS DE IZQUIERDA

[comite_iniciativas@hotmail.](mailto:comite_iniciativas@hotmail.com)

He aquí mi respuesta:

ESTIMADOS COMPAPAÑEROS DEL COMITE, LA CONVOCATORIA SE HA HECHO SIEMPRE MARCHANDO HACIA LA PLAZA DE ARMAS DESDE LA PLAZA ESPAÑA Y DESDE LA PLAZA PERÚ PARA CONVERGER AMBAS A LA PLAZA DE ARMAS.

¿PORQUÉ NO SE CONVOCÓ CON MARCHA ESTE AÑO?

LO DESCONOZCO, PERO ME PARECE COMO INICIATIVA UNA CONVOCATORIA MUY DESMOVILIZADORA Y ANTICOMBATIVA, LAS MASAS (AUNQUE SEAN POCAS PORQUE SEGUIMOS SUMERGIDOS EN LA DERROTA) DEBEN EXPRESARSE Y NO IR A SER MEROS ESPACTADORES A ESCUCHAR MUSICA, DISCURSOS Y SALUDOS EN UN DIA TAN EMBLEMATICO COMO ESTE, CUANDO EL TIRANO ESTA DISFRUTANDO DE LOS ROBOS AL PUEBLO CHILENO.

EXPRESO MI PROFUNDA PROTESTA POR ESTA CONVOCATORIA FELIZMENTE TARDIA, LA DESMOVILIZACION DE LAS MASAS HA SIDO LA TONICA DURANTE DECADAS Y DECADAS DE LAS POLITICAS TRADICIONALISTAS Y NEGOCIADORAS QUE EN TODA LA VIDA POLICA DE NUESTRO PAIS HA BUSCADO MOSTRAR BUENA CONDUCTA ANTE LOS ENEMIGOS DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO.

OPINO QUE AUNQUE SEAMOS QUINCE GATOS MOVILIZADOS, NO ES LO MISMO QUE QUINIENOS PARALIZADOS COMO RESIGNADOS ESCUCHANDO COSAS QUE PUEDEN SER BONITAS PERO QUE SE LES OLVIDARAN RAPIDAMENTE Y REGRESARAN A SU INMOVILISMO CON LA MISMA FRUSTRACION GUARDADA POR TANTOS AÑOS DE INJUSTICIA Y MANIPULACION.

LOS QUE ASISTAN PACIFICAMENTE A ESCUCHAR NI SABRAN LO QUE SIGNIFICA ESO QUE EN POLITICA REVOLUCIONARIA SE LLAMA DESMOVILIZACION POR NO PONERLE OTRO CALIFICATIVO QUE PUEDA OFENDER A LOS ORGANIZADORES DE VUESTRO COMITE, QUIENES LLEGUEN ALLI SIN LA RABIA DE TANTOS AÑOS ACUMULADA Y DIGO RABIA DE CLASE, NI OYEN NI PRESTAN ATENCION NI LES QUEDA NADA, AL MENOS EN UNA MOVILIZACION CON MARCHA SE PREPARAN LOS ESPIRITUS COMBATIVAMENTE Y SE PREPARAN Y SE IMPROVISAN CONSIGNAS CON ALTO SIGNIFICADO DE CLASE Y SIGNIFICADO POLITICO E IDEOLOGICO, ESE SERA UN DIA DE PROTESTA NACIONAL, NO HAY QUE OLVIDAR QUE NO ES UN FESTEJO.

ESPERO QUE LA VISION POLITICA TRIUNFE SOBRE EL INMOVILISMO Y NOS ENCONTREMOS AL MEDIODIA EN LA PLAZA ESPAÑA PARA AL MENOS GRITAR Y GRITAR DURANTE ALGUNAS CUADRAS NUESTRA BRONCA DE CLASE.

NO OLVIDEMOS QUE LA CONCERTACION ES EL MEJOR GOBIERNO QUE HA TENIDO LA DERECHA DE ESTE PAIS, QUE SALVÓ AL TIRANO DESDE LONDRES, QUE COGOBIERNA CON LA UDI Y QUE AMPARA A LOS CRIMINALES EN CARCELES CINCO ESTRELLAS Y A LOS LUCHADORES SOCIALES LOS TIENE EN CARCELES DE ALTA SEGURIDAD Y CON MALOS TRATOS, QUE ESTE GOBIERNO ADMINISTRA EL ERARIO NACIONAL CON LAS LEYES LEONINAS DE LA DICTADURA, QUE REPRIME A LOS ESTUDIANTES Y LES HIPOTECA SUS VIDAS CON LA PRIVATIZACION DE LA EDUCACION, QUE REPRIME Y ENCARCELA A LIDERES MAPUCHES PARA QUE NO LUCHEN POR SUS LEGITIMOS DERECHOS, QUE LES OTORGA A LOS EMPRESARIOS EXTRANJEROS TODAS LAS GARANTIAS DEL ESTATUTO DEL INVERSIONISTA Y MAS ENCIMA NO LES COBRA EL ROYALTY CON LA COMPLICIDAD DE SUS LEGISLADORES.

QUE EN ESTE GOBIERNO CON SU JUSTICIA DECLASE, SE AMPARA A LOS PEDOFILOS Y NADA SE HACE PARA QUE LOS NIÑOS POBRES DE CHILE SEAN UTILIZADOS PARA VICIOS DE LOS PODEROSOS IMPOTENTES SEXUALES.

FALTA INICITAIVA Y A LO MEJOR FALTA IZQUIERDA CON TANTA PARAFERNALIA.

A ESTO AGREGUEMOSLE QUE ESTAN CONVOVANDO TRES DIAS ANTES, LO MAS PROBABLE ES QUE NOS VEAMOS ALLI LOS DESCONOCIDOS DE SIEMPRE, LOS QUE RESPIRAMOS POR LA HERIDA AUN ABIERTA.

NOS VEMOS EL ONCE EN LA PLAZA ESPAÑA.

HECTOR SANDOVAL TORRES. (Chacha)

Miembro de la Comisión de Trabajo de los expmir de Concepción.

Lunes 7 de Septiembre 2004.

Esto lo informé en reunión a nuestro grupo y me dieron el respaldo y así fue como el once a las 11,30 horas llegamos a la plaza España frente a la Estación de Ferrocarriles sector hoy denominado Barrio Estación al estilo del Barrio Bella Vista o Suecia de Santiago, donde los revolucionarios de esta generación van con frecuencia a mojar en etílico las nuevas teorías y alianzas para construir referentes políticos al ritmo de copas, a llenar los bolsillos de los empresarios con las ganancias del adormecedor liquido de conciencias, la promoción del alcoholismo ha sido y sigue siendo una eficaz herramienta de dominación a nuestro pueblo, solo que ahora con teorías de todas las raleas se justifica en lugar de combatirlo.

Pero bueno, allí llegamos ese mediodía, con un sol brillante casi primaveral y en un bello sector, tranquilo y apacible de día, pero muy intoxicador de cerebros de noche, en ese sector han crecido como callampas esos lugares llamados PUB o DISCOS, los empresarios y los traficantes hacen su agosto cada noche y nosotros estábamos allí y a las 11,30 AM, éramos ocho gatos y una gata que nunca falla, nuestra decisión era desfilar aunque fuéramos diez, no permitiríamos enterrar la memoria de nuestros caídos.

Todos habíamos cumplido con nuestras tareas como cuando éramos muchachos, el Víctor con su destacamento de AGP era lo principal, traían los lienzos y las banderas, hasta los coligues que tenia seguramente guardados desde el 73 pues se veían añosos pero firmes como él.

Alas 11,50 cincuenta ya éramos mas de veinte a las 12,00 llegó el Chico Astete con sus huestes de San Pedro, luego fueron de a poco llegando otros de Hualqui tierra de nuestro Moncho Neira, algunos familiares de nuestros caídos que venían del Cementerio y se fueron sumando, llegó un huachito de Calama con una bolera de nuestro Ché, llegó un zanquita por sensibilidad propia según sus propias palabras y ambos se incorporaron a nuestra fila encabezando la columna con la bandera rojo y negro de Sandino que tantas esperanzas despertó en décadas pasadas, cuando Luciano encabezaba las movilizaciones de estudiantes del Enrique Molina y de la Universidad después.

Luego llegaron los carabineros de Chile y se apostaron a prudente distancia a observarnos pero sin acercarse a este contingente canoso que sumando los años a cuestas darían fácilmente unos cuantos milenios, con orgullo no disimulado habíamos pasado Agosto y antes otras peores, ahora estábamos allí dispuestos a gritar que somos consecuencias de un golpe de estado y de una dictadura de criminales ladrones.

A las 12,30 se empezaron a amarrar las banderas a los coligues acto seguido se organizo la columna, adelante como un guaripola marchaba el zanquista seguido por muchacho de Calama ondeando la rojinegra de lado a lado , detrás íbamos los viejos senescentes (como dice el Antonio) alguno de la generación de los 80 nos bautizó apenas llegó al lugar como MIR INP por los años que cargábamos, pero así con el lienzo atravesado a todo lo ancho de la calle iniciamos la marcha, en un extremo el Oscar en el otro el Carlitos, el Ricardo con su simbólica Boina se había auto encargado de dirigir la organización y orden de la columna, habíamos comenzado la marcha de la Columna que (habíamos bautizado humorísticamente como Destacamento R. B. en honor a un ilustre miembro honorario que dice haber sido alguna vez miembro de estas filas), caminamos y no por la vereda, sino por la calle de tránsito vehicular, sin permisos ni autorizaciones previas de ninguna índole, la calle nuevamente era nuestra, como en los viejos tiempos cuando el MIR guapeaba por sus fueros, con los jóvenes aspirantes a revolucionarios del FER y del MUI y con los menos viejos, con los compañeros del MCR y del MPR otros del FTR, algunos graduados en las corridas de cercos, otros en las tomas de sitios, otros en las tomas de fabricas y algunos ya a punto de graduarse porque vendrían como vinieron años de exámenes, donde muchos quedamos repitiendo y otros pasaron a la historia entregando sus vidas.

Atrás habían quedado las apreciaciones de los preparativos, como que, eran muchas banderas para pocos indios, como que, nos iríamos por la vereda porque no teníamos autorización para tomarnos la calle e interrumpir y desviar el Tránsito, como que, éramos cuatro gatos y una gata, ahora ya no éramos cuatro gatos y la calle era nuestra, para decirlo parafraseando a Carpentier: como por obra de embeleco, nos habíamos multiplicado y las gatas también, algunas llegaron con sus criaturas a cuestras, cuando uno desde adelante se viraba hacia atrás para gritar alguna consigna y veía como al final se habían sumado mucha gente, algunas banderas del PC del Comunal de Concepción y la columna ocupaba como dos cuadras, (compactamente sería una cuadra y pico) se sentía una emoción que me llevaba a los viejos tiempos aquellos en que encarnábamos la vanguardia.

En periodos de derrota y desmoralización, movilizarse no es un embeleco, es una necesidad. En periodos de auge de la lucha de clases cualquiera se moviliza, si en los tiempos de la UP se movilizaron hasta las viejas cuicas contra Allende, otra cosa es cuando el camino es empedrado.

No aparecieron otras organizaciones habituales a hacerse presente, como la Agrupación de Exonerados y la Agrupación de ex presos políticos de la Brigada Socialista o de la Agrupación de ex presos políticos del PC.

Los Partidos Políticos de la Concertación como era de esperarse en estos tiempos de cogobierno con la derecha, no se vieron, no apareció el PPD ni el PS, ni nada, ninguno, no existen a la hora de honrar a sus compañeros asesinados, al parecer los asados pudieron mas que la dignidad, solo un militante del PS. desfiló con su banderita y un retrato de Allende, pobrecito, su soledad era patética.

Con tantos hermanos dirigentes sindicales y obreros y trabajadores asesinados por la canalla militar, no estaba presente la CUT ni ninguna organización de trabajadores, ni sindicatos ni federaciones.

A cambio de estas burocráticas ausencias estaban además de los nombrados anteriormente muchos jóvenes organizados, recuerdo haber visto banderas de los Consejos Estudiantiles con nuestros colores, algunos conocidos miembros activistas de la Surda y algunos miembros de FEC que después vinieron a saludarnos.

Así irrumpíamos por Barros Arana, haciendo retumbar los ecos de los edificios con nuestros gritos, daban ganas de gritar las consignas de otras épocas, pero éramos solo los restos aun sin fosilizar del MIR de antaño que los Jerarcas cada uno con sus ambiciones, primero mandaron al barranco y después mutilaron de sus miembros en una competencia desenfrenada de poder soñado.

Por el camino mucha gente nos fue acompañando desde las veredas y cuando llegamos a la esquina de Barros con Caupolicán, el Ricardo (nuestro guía) nos detiene para compactar mas la columna que se había desperdigado un poco, estábamos allí

con el zanquista a la cabeza ahora con la bandera mas grande, agitándola de banda a banda cuando entonces una señora que llegaba a la esquina con su cartera en el brazo empezó a aplaudirnos agitadamente, y lo hacía con tal entusiasmo que rápidamente contagió a los demás transeúntes que se habían agolpado a los costados para vernos pasar y los masivos y entusiastas ruidos de palmas llenaban de alegría nuestro ego y el pecho se hinchaba de orgullo de haber sido lo que fuimos y de ser lo que lo que somos a pesar de los bandoleros y aventureros que nos destruyeron el sentido de pertenencia al colectivo social, político y humano que habíamos construido.

Pero esos aplausos nos decían que permanecemos en la memoria colectiva.

Así hicimos nuestra entrada triunfal frente a la plaza por Barros Arana y nos dirigimos hacia los Tribunales de la Injusticia, hacia Castellón pasando por el paseo peatonal y siempre con la orientación de nuestro guía, nos detuvimos un momento frente a la exposición que los familiares de los Detenidos Desaparecidos habían montado en ese paseo, luego de rendirles homenaje con unas consignas que casi me rajaron las cuerdas bucales, el Lucho Astete mas atrás, se manda lo que antiguamente llamábamos un espiche, pero que en su caso particular pasa mas allá de ser una arenga, su espíritu y oratoria siempre lleva consigo algo de pedagogía e ilustración para las masas.

De allí continuamos hasta Castellón y nos enfrentamos al símbolo del Poder un inmenso edificio gris como su alma, un Mausoleo de la Justicia, imponente edificio donde se entierra la verdad y se da rienda suelta a la mentira, al engaño y al fraude, sacrosanto lugar donde siempre se ampara el poderoso y se revienta al pobre, a nuestra Izquierda por desgracia dos símbolos del consumismo mas recalcitrante que el capitalismo haya engendrado en las familias con espíritu arribista, por nuestra derecha habíamos cruzado frente a Falabella y ahora en la esquina izquierda teníamos en un lado los Almacenes Paris y al frente los de Ripley, donde los que a costa de endeudarse venden su libertad por un crédito para comprar cualquier cosa.

Siempre bajo la guía de Ricardo giramos por Castellón hacia Ohiggins deteniéndonos esta vez para efectuar una descarga de consignas frente a la III División de Ejercito lugar desde donde Washington Carrasco dirigió las masacres de lideres políticos y sindicales de la Región y donde se definía quien vivía y quien moría, para ellos iniciar el saqueo del Estado.

Desde allí nos dirigimos hacia nuestro objetivo final, el lugar de la convocatoria. Llegando a la esquina de Aníbal Pinto, por el lado derecho se nos quieren colar los oportunistas de siempre, para aparecer ellos como los combativos movilizados de ésta marcha de protesta, rápidamente nuestro guía se percató de la movida y nos orienta que ocupemos el lugar sin darles la pasada, pues nuestro era el mérito de entrar primeros, además siempre primeros habíamos sido, como dice el otro: que duda cabe.

Así entramos encabezando la movilización al ruedo de la Plaza de Armas por Ohiggins, para sorpresa nuestra, para molestia y desazón nos percatamos allí, que en la Plaza no había nada de lo programado por los convocantes al Acto, no había estrado, no había audio, no había nada.

Entonces decidimos tomarnos la calle y allí a pesar de las protestas de los carabineros de Chile que debieron desviar el transito mientras improvisamos un mitin con un megáfono manual.

Abrió el compañero Astete del MPS de San Pedro y luego siguió el compañero Ampuero por el Comunal Concepción del PC y después me cae el dolor de tripas a mi, cuando Ricardo, que hasta ese momento lo había hecho todo muy bien desde el inicio de la marcha, viene y me descarga que debo hablar a nombre de los expp del MIR de Concepción.

Debí con revoltijo de tripas improvisar, como en los viejos tiempos un espiche, como es mi característica adolezco de capacidad de síntesis y salio algo prolongado, luego en la tarde a la hora de la evaluación en el patio del escaparate, no sé si porque son generosos o por la cerveza, nadie me hizo la critica fraterna y lo agradezco.

Así dimos cumplimiento a una tarea mas que se iniciaron hace mas de un año por culpa del gringo Richie y el Peque de Valparaíso quienes nos visitaron instándonos a organizarnos como exppmir porque a la Agrupación Nacional el sectarismo y el hegemonismo la habían quebrado.

Ahora nos queda seguir trabajando en el rescate de nuestros camaradas anónimos asesinados en el Fuerte Borgoño de la Base Naval de Talcahuano que estan demoliendo para ocultar los rastrosde los crimines de José Constanzo, Máximo Neira, Ignacio Candia y tantos otros con y sin consejos de guerra y están otras tareas como los 30 años de Miguel, lo haremos con el mejor espíritu de clase, pero sin jerarcas buscando pantalla.

Este 11 de septiembre se habían enfrentado dos concepciones de la lucha de clases, la que confía en las masas y en la fuerza de la movilización, manteniendo su autonomía e independendencia de la conducción burocrática y la que confía en las masas, solamente cuando las controla.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:

archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

